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Amicale des Anciens Cadres de l'EAT de Montargis 

e 1° mars 2018 les anciens cadres de l'EAT tenaient leur assemblée générale à Pannes, 
à l'hôtel Best Western. À l'issue de l'assemblée présidée par le colonel (er) LECLÈRE, 

les cadres ont partagé un excellent repas au cours duquel ils ont échangé leurs souvenirs 
dans une ambiance amicale et chaleureuse. Ils se retrouveront le 24 mai 2018 pour une journée 
champêtre. 

COL (er) Michel HENRIET 

 

 

Le bureau de l'Amicale présidé par le  COL (er) LECLÈRE 

Cliché COL (er) Michel HENRIET 

L
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Assemblée générale de l'AVAT le 6 avril 2018  

dans les locaux de l’escadron gendarmerie mobile de Saint Etienne les Remiremont 

(Vosges) 

près un accueil café réconfortant accompagné de viennoiseries pour l’ensemble des 
participants dans une salle mise à notre disposition par l’escadron 

Le président Jean Marie MANGIN pouvait ouvrir cette 67ème Assemblée générale devant 
une quarantaine d’adhérents et saluer ses invités M. GRAMMONT Jean Paul AA18 –M. 
PIERREL Julien musique 18 RT – M. DENY Claude AA53- M. SERRE Valentin A.T.L,-M. 
LEROUX Yves 1er adjoint au maire de Saint Etienne les Remiremont. 

Personnalités excusées : M. le Colonel HUG Délégué général UNATRANS- MM. 
les chefs de corps des 1er Régiment de Tirailleurs et du 53ème Régiment de Transmissions-  

Après les paroles de bienvenue de notre président place aux rapports moral et 
financier par le trésorier et secrétaire Alain GERMAIN suivi du rapport du vérificateur aux 
comptes 

À la suite du rapport financier il résulte un petit bénéfice de 23,54 € 

Les deux rapports ainsi que celui du vérificateur aux comptes ont été adoptés à 
l’unanimité  

Lors du renouvellement du tiers sortant MM ZABOURI & BOUVIER ne se 
représentent pas au bureau. 

Le président fait un appel à candidature Monsieur GREVISSE Michel de Bruyères 
se porte candidat. 

MM MANGIN-Germain-NURDIN et GREVISSE sont élus à l’unanimité 

Le président lit son rapport moral  

M GRAMMONT Jean Paul nous informe que la Saint Gabriel à des chances de se 
dérouler au CFIM 57 Dieuze reste à définir la date. 

M PIERREL Julien nous confirme que la musique participera également à la 
cérémonie de la Saint Gabriel à Dieuze  

M SERRE nous fait un exposé sur le devenir des amicales de transmissions la baisse 
des effectifs et l’âge élevé des adhérents et demande à l’assemblée de réfléchir à une 
éventuelle fusion entre toutes les amicales de lorraine  

Mise en place pour la cérémonie du dépôt de gerbe aux ordres du Major représentant 
le capitaine Johann commandant l’escadron en déplacement. 

Dépôt de gerbe   

Rendez-vous au cercle mixte de l’escadron pour l’apéritif et le repas de cohésion 

Un grand merci au capitaine JOHANN commandant de l’escadron et à son personnel 
pour leur accueil et leur disponibilité en particulier le directeur du cercle mixte. 

 

GERMAIN Alain 
Secrétaire départemental 

  

A 
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LCL GRAMMONT, M. l'adjoint au Maire, J.M. MANGIN, COL SERRE et major de la brigade 

 
M PIERRE, M. MANGIN, COL SERRE et CBA DENY entre les drapeaux de l'AVAT et de 

l'ATL 
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Assemblée générale de l'AVAT – 6 avril 2018 
 

esdames et Messieurs les autorités et les élus, 

Chers camarades et amicalistes, 

C'est avec beaucoup d'émotion que j'ai l'honneur de présider, pour la 7ème année 
la 67ème assemblée générale de l'Amicale Vosgienne des Anciens des Transmissions. 

Je remercie les autorités civiles et militaires, vous, les fidèles adhérents de l'AVAT 
d'avoir fait l'effort de vous être déplacés pour honorer ce moment privilégié. 

Pour la deuxième année l'Escadron 25-7 de la gendarmerie mobile stationné à Saint-
Etienne les Remiremont nous accueille dans ses quartiers. 

Un grand merci au Capitaine JOHANN, commandant l'Escadron, qui n'a pas hésité 
à nous recevoir dans sa formation afin que notre assemblée générale se déroule dans 
d'excellentes conditions. 

N'oublions pas tous ceux, qui, pour diverses raisons, n'ont pu se joindre à nous. Mes 
pensées vont plus particulièrement vers les amicalistes qui subissent actuellement la 
maladie, l'hospitalisation, la solitude, la dégradation des conditions de vie. Il faut qu'ils 
sachent que nous pensons bien à eux et que nous ne les abandonnerons pas. 

Nous nous associons également à la douleur des familles de notre amicale qui ont 
perdu un être cher depuis notre dernière assemblée, de nos frères d'armes qui sont tombés 
sur les théâtres d'opérations extérieures pour défendre nos libertés, des victimes des attaques 
djihadistes du 23 mars 2018 à Carcassonne et à Trèbes. 

Ne laissons pas tomber dans l'oubli nos camarades blessés dans l'accomplissement 
de leurs missions ; nous leur souhaitons de retrouver un réconfort auprès des leurs ainsi que 
le courage nécessaire et indispensable à leur rétablissement. 

A la mémoire de tous ceux qui nous ont quittés en 2017, des victimes des attentats 
terroristes du 23 mars 2018, du courage et d l'abnégation du Colonel Arnaud BELTRAME, 
je vous demande de bien vouloir observer une minute de recueillement. 

Je vous remercie. 

L'actualité étant chargée depuis les dernières élections, mon attention s'est focalisée 
sur le dédain des retraités et le mépris des militaires de la part du Président de la République. 

La Cour des Comptes, par la voix de son président, Didier MIGAUD, considère que 
les retraités sont dans une situation financière plus favorable que les actifs notamment les 
jeunes. 

Dans son dernier rapport sur la Sécurité Sociale, la Cour des Comptes préconise de 
faire davantage participer les retraités à la solidarité nationale. 

Toujours d'après la Cour des Comptes, les différentes niches fiscales et sociales qui 
s'appliquent aux retraités représenteraient un manque à gagner de 12 milliards d'euros pour 
l'État et la Sécurité Sociale. 

Il serait grand temps de rafraîchir la mémoire de nos responsables politiques. La 
plupart des retraités actuels ont travaillé dès l'âge de 16 ans, voire moins. La durée 
hebdomadaire était de 48 h et la durée des congés payés était de trois puis quatre semaines. 
Ils n'ont pas connu les RTT, 15 jours « maternité » pour les hommes etc. etc... . 

M 
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Et puis, il faut bien payer le RSA, la CMU et tous les assistés venus d'ailleurs. Alors tout est 
bon pour trouver des coupables : les retraités. 

Nos dirigeants ont mal analysé les conditions de vie des retraités. Ont-ils pensé que 
les associations, pilier du modèle républicain, fonctionnaient grâce aux retraités bénévoles. 
Si le bénévolat n'existait plus, combien coûteraient des salariés à la société ? Nous 
préconisons que les jeunes désœuvrés recevant le RMI, le RSA, la CMU prennent le relais 
des retraités au sein des associations. 

Que nos responsables politiques prennent conscience que les retraités sont 
également le ciment inter génération au sein de la famille. Il ne faudra pas s'étonner si les 
dons aux associations caritatives diminuent après l'augmentation scandaleuse de la CSG. 

Le 15 juin 2017, la Confédération Française des Retraités, constituée de cinq 
organisations de retraités s'est adressée au Président de la République pour faire entendre la 
voix des retraités au sujet des modalités de l'augmentation de la CSG. 

 Le Chef de Cabinet de la Présidence a répondu que le sujet était traité par M. 
DARMANIN à qui il faisait suivre le courrier. 

La Confédération a donc écrit au ministre pour développer les arguments. Sans 
réponse de sa part, une lettre de rappel lui a été adressée. Hélas, cette lettre a connu le même 
sort que la précédente. 

A défaut de réponses des membres du gouvernement, la Confédération a sollicité les 
Parlementaires et notamment la Commission des Finances de l'Assemblée Nationale sans 
succès alors même que depuis des années la Confédération Française des Retraités était 
invitée pour une audition au moment de l'examen du Projet de Loi de financement de la 
Sécurité Sociale. Devant le mutisme de nos représentants, une seconde lettre a été adressée 
au Président de la République le 16 janvier 2018. 

Les retraités sont choqués pas cette accumulation de fautes et le dédain dans lequel 
ils ont été tenus. 

Pendant la campagne électorale, le candidat Emmanuel Macron promettait de porter 
l'effort de défense à 2% du PIB d'ici 2025, soit 50 milliards. 

À peine élu, la première décision du Président Emmanuel Macron, Chef des Armées, 
fut de rogner 850 millions dans le budget de la Défense. Ceci montre le crédit qu'il accorde 
à nos soldats. 

Auditionné à huis clos à l'Assemblée Nationale le 12 juillet 2017, le Chef d'État-
major des Années, le général Pierre de Villiers, avait vivement critiqué les coupes de crédits 
dans le budget de la Défense et déclaré que cette situation « n'était pas tenable ». Bien qu'à 
huis clos, ses propos furent divulgués dans la presse. 

Cette prise de position créait une polémique entre le Chef de l'État et le Chef d'État-
major des Armées qui se termina par la démission de ce dernier le 19 juillet 2017. 

Le 19 novembre 2017 le général de Villiers publie son livre « Servir » et livre ses 
réflexions sur l'état de nos armées qui ne cesse de se dégrader. Situation alarmante, 
confirmée par diverses sources. Voici quelques extraits. 

Les politiques ont sacrifié notre outil de défense alors que la menace n'a jamais été 
aussi forte depuis la chute du mur de Berlin. 

Voici quelques chiffres effarants, pour une armée qui se veut encore de première 
catégorie, et qui illustrent l'ampleur du désastre. 

Entre 2008 et 2014, l'année a perdu 40 000 postes de militaires. 
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- 50 formations de l'année de terre ont été dissoutes 

- 17 bases aériennes ont disparu 

- 20 navires ont été désarmés 

- les KC 135, ravitailleurs volaient déjà il y a cinquante ans 

- les blindés ont 30 ans de moyenne d'âge 

- 60% des véhicules envoyés en OPEX ne sont pas blindés 

Les engagements tous azimuts décidés par les politiques « dépassent nos capacités 
d'un tiers » 30 000 soldats sont en posture opérationnelle. (Levant, Sahel, Liban, RCA) 

Il ressort également de l'audition du CEMA par la Commission de la Défense de 
l'Assemblée Nationale que l'état de notre aviation militaire devient inquiétant. Nous avons 
un retard considérable si nous nous comparons à la RAF. 

Au niveau de la maintenance des avions, c'est un véritable désastre. Sur la base 
aérienne d'Orléans, récemment, la disponibilité était inquiétante : « sur onze A400M en 
parc, au maximum quatre sont disponibles ; quant aux Hercules C130, sur quatorze en parc, 
il y en a deux ou trois de disponibles ». 

Comment ravitailler nos soldats à des milliers de kilomètres de la métropole dans 
ces conditions ? 

Quant à la Marine nationale, son unique porte-avions est en grande révision pour 18 
mois. Le fleuron de notre Marine fait la guerre à mi-temps. 

Il paraît que la France, qui a le deuxième domaine maritime au monde, n'a pas les 
moyens de s'offrir un deuxième porte-avions qui coûte 3 milliards et a une durée de vie de 
quarante ans alors qu'elle dépense chaque année 730 milliards en social. Cela prouve le total 
désintérêt des politiques pour les Armées. 

Dans le même temps, l'aide médicale d'État qui soigne les sans-papiers coûte un 
milliard par an. 

Pour les migrants l'argent coule à flots ! Mais nos soldats, en service commandé, 
assurent leurs missions au péril de leur vie avec des matériels obsolètes pour assurer notre 
tranquillité. 

Le constat est accablant : l'effondrement de notre défense est monumental, alors que 
nos soldats n'ont jamais été autant sollicités sur tous les fronts, intérieur comme extérieur. 

La France est tellement ruinée avec ses 2000 milliards de dette qu'elle n'a plus les 
moyens d'assurer sa défense, alors que l'ennemi est maintenant à l'intérieur de nos frontières. 

Tout s'effondre, l'armée, la police, l'enseignement, l'hôpital, les services publics. 
C'est le nivellement par le bas. 

Le Président Emmanuel Macron a profité de ses vœux aux Armées à Toulon pour 
présenter les grandes lignes de la prochaine loi de programmation militaire (2019-2025). 

Pour, je cite « arrêter la lente érosion de nos capacités militaires, il faut des moyens 
» 11 veut poursuivre « un effort budgétaire inédit », vers 2% du PIB en 2025. Il confirme 
l'augmentation du budget 2018 à 34 milliards d'euros. Le président veut une armée nouvelle 
mais plus rigoureuse financièrement. Il prévient : je cite « chaque dépense sera évaluée à 
l'aune de son utilité ». Dommage que cette mesure ne soit pas appliquée à tous les ministères, 
aux collectivités qui reçoivent de l'argent public ! 
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Enfin, il annonce l'ouverture du chantier du service national universel qui devrait 
voir le jour avant la fin de son quinquennat. Il devrait concerner plusieurs ministères, pas 
seulement celui de la Défense. Comment et par qui sera-t-il financé ? C'est la grande 
inconnue. 

Plusieurs manifestations vont ponctuer l'année 2018 pour célébrer les 
commémorations du centenaire de la fin du premier conflit mondial. 

Avec 1,4 million de morts et de disparus, la France a été l'un des pays les plus 
touchés lors de ce conflit qui fit 9 millions de morts et près de 8 millions d'invalides. 

Nous allons célébrer les 60 ans de l'entrée en vigueur du Traité de Rome et 
l'avènement de la Vème République. 

Le cinquantenaire de la période des barricades de mai 68, de l'opposition à un monde 
établi, devrait ouvrir de grandes réflexions sur la société d'aujourd'hui et ses nouvelles 
perspectives. 

Les années se suivent et, hélas, se ressemblent : Augmentation de la CSG, du gaz, 
de l'électricité, des carburants, des assurances, des mutuelles, des timbres, diminution du 
pouvoir d'achat pour les retraités. 

En catimini, le gouvernement nous concocte de nouvelles taxes. 

Les Français n'en peuvent plus d'attendre des jours meilleurs. Nous devons nous unir 
pour relever les défis et ne pas être les sacrifiés de demain au nom de l'égalitarisme. 

 

J.M. MANGIN 
Président de l'AVAT 
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ANISICC 
 

 la demande de l'Union Nationale des Officiers de Réserve de la région PACA, les 
responsables de l'ANISICC 13 se sont interrogés sur la possibilité d'assurer une présentation 

des journées nationales de réserve programmées de mi- octobre à mi-novembre 2017. 

Les responsables du radio club F8KHG (rattaché depuis quatre ans à l'ANISICC) ont proposé 
de présenter sur les ondes les informations concernant les journées nationales des réserves. 

Les anciens du radio club F8KHG ont indiqué que, déjà depuis 2005 et à deux reprises, le radio-
club avait utilisé un indicatif spécial délivré au club, par l'agence nationale des fréquences : TM13JNR. 
Et alors ce fut, à deux reprises, fort bien accueilli par  les communautés de radioamateurs, et surtout 
relayé à leur entourage. Il faut rappeler que 30 % des radioamateurs sont issus des armées et de la 
gendarmerie. 

De plus il faut tenir compte de ce que les radio-clubs militaires nous ont aidés à diffuser les 
informations concernant le but des journées nationales des réserves, en coordination avec le réseau 
des émetteurs français, et les radio-club qui y sont affiliés. 

De plus compte rendu des liens amicaux  que nous avons avec les radios club militaires 
d'autres pays d'Europe (Grande-Bretagne, Allemagne, Suisse, Italie, Belgique, Hollande…), nos 
amis radioamateurs militaires ou réservistes de l'Union Européenne se sont fait un plaisir de 
participer, animer et relayer nos transmissions sur le thème des réserves militaires. 

 Nous nous en avons profité pour proposer à quelques lycées de notre région, de diffuser les 
thèmes de la réserve militaire, de la garde nationale, les cadets et les métiers développés dans nos 
trois armées et la gendarmerie ; ainsi qu'une animation sur le radio amateurisme, et les réseaux 

d'urgence en cas de catastrophe naturelle ou de situation d'urgence. 

Ont collaboré  à ces journées nationales des réserves : l'union nationale des officiers de 
réserve pour la région PACA, l'association nationale interarmées des systèmes d'information de 
communication et de contrôle aérien, plusieurs membres de l'association nationale des officiers de 
réserve de l'armée de l'air du secteur d'Aix-en-Provence, plusieurs membres de l'association 
nationale des sous-officiers de réserve de l'armée de l'air du département du Var, plusieurs 
membres de l'union nationale des officiers de réserve de la région PACA. 

Nos équipiers radioamateurs ont réalisé en téléphonie, télégraphie et modes digitaux des 
communications avec 357 radioamateurs dans 26 pays d'Europe et 135 liaisons avec des pays du 
reste du monde. 

Nous avons l'intention l'an prochain, de proposer à d'autres associations, de collaborer pour 
présenter, dans le cadre de «  jeunes sciences » les systèmes de transmissions radioamateurs qui 
ont un équivalent dans le domaine professionnel... ce qui permet de mettre en exergue, les 
recherches et les essais de transmissions qui sont  accomplis dans leur domaine radioamateur et 
qui font progresser les techniques et les techniciens, dans divers domaines : que ce soient des 
logiciels, et matériels etc.... 

Il est bon de rappeler que depuis 1920 les radioamateurs n'ont jamais cessé d'apporter leur 
soutien et leur technicité dans les domaines civils et militaires... Combien sont tombés au champ 
d'honneur pendant les conflits de 1939 à 1944, la guerre d'Indochine, la guerre d'Algérie... et les 
autres conflits... 

Merci à tous ceux qui ont participé bénévolement à cette manifestation de présentation des 
journées nationales des réserves ;notamment les membres : de l'Association nationale des sous-
officiers de réserve de l'armée de l'air du département du Var, de l'Association Nationale des 
Officiers de Réserve de l'Armée de l'Air  du secteur d'Aix-en-Provence, de l'Association Nationale 

A
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Interarmées des Systèmes d'Information de Communication et du Contrôle aérien, de l'Union 
Nationale des Officiers de Réserve pour la région PACA. 

Par ailleurs, rappelons que toutes ces associations et le radio club F8KHG, ont participé au 
150ème anniversaire de la création des sapeurs télégraphistes, dont une présentation a été faite 
dans le cadre de l'ADSB, durant un weekend de novembre 2017, au château de Bouc Bel Air, qui 
avait été mis gracieusement à notre disposition par la mairie. 
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ous nous sommes retrouvés, comme à l’habitude, dans une salle dépendant de la 

Mairie de Gif sur Yvette le samedi 17 mars 2018. Cette salle a été obtenue grâce à 

l’intervention de notre vice-président André COLSON que nous remercions. 

 

La séance est ouverte par notre président Jean-Claude BARTHELEMY qui remercie 

chaleureusement les membres présents et représentés. 

Vous trouverez l’allocution du président à la page : « Allocution du Président lors 

de l’AG ». 

Une minute de silence a été respectée pour rendre hommage aux serviteurs de la 

France disparus en France ou en OPEX en 2017. 

Le compte-rendu des activités a été approuvé à l’unanimité des membres présents et 

représentés. 

Le rapport financier concernant l’exercice 2017 a été présenté par la trésorière 

Danielle POIROT et a été aussi adopté à l’unanimité des présents et représentés après le 

quitus donné par les vérificateurs aux comptes Jacques Vincent et Monique MANTZER. 

A l’ordre du jour, figuraient la fixation des cotisations pour 2019 ainsi que l’élection 

du nouveau bureau. 

Il a été décidé de ne pas augmenter la cotisation pour 2019, qui reste fixée pour les 

officiers et les sous-officiers à 18€ (ou 33,50€ pour les adhérents à la FNASOR et à la revue 

« Servir ») et pour les MDR et les civils à 16€ ( ou 31,50€ voir ci-dessus) malgré le léger 

N 
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déficit enregistré pour l’année 2017 et l’augmentation de la cotisation FNASOR prévue 
pour 2019. 

Le bureau sortant se représentait et a été réélu à l’unanimité à savoir : 

Président : Jean-Claude BARTHELEMY 

Présidents adjoints : André COLSON et Adrien DAMBRUN 

Secrétaire : Jeannine ROLLIN 

Secrétaire adjointe : Régine VINCENT 

Trésorière : Danielle POIROT 

Trésorier adjoint : Benoît FLEUTOT 

Deux censeurs ont été désignés à l’unanimité : Jacques VINCENT et Monique 
MANTZER. 

Sujets abordés lors des questions diverses : essentiellement le devenir de l’ATRE, 
Jean-Claude BARTHELEMY rappelle que notre association vieillissante ne recrute plus et 
que nous ne répondons plus aux buts prévus dans nos statuts lors de sa création, il y a juste 
30 ans, et également après révision de ses statuts. Notre président a également fait part de 
son intention de ne pas se représenter en tant que président en 2019. En conséquence, en 
septembre 2018, vous serez sollicités afin de trouver une équipe volontaire pour reprendre 
les rênes de l’association, et en cas de réponse négative si nous ne parvenons pas à constituer 
un nouveau bureau, une assemblée générale extraordinaire se tiendra en décembre pour la 
dissolution de notre association. 

L’assemblée générale étant terminée et après avoir pris le verre de l’amitié, nous 
avons pris la route pour rejoindre notre restaurant habituel à Villiers le Bâcle où nous avons, 
comme d’habitude, dégusté un excellent repas. 
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’est toujours un grand plaisir de nous retrouver pour participer à cette assemblée 
générale ordinaire annuelle aujourd’hui samedi 17 mars 2018, bien entendu je remercie 

les membres présents, ainsi que les épouses également présentes, votre présence prouve 
toujours le grand attachement à participer et à maintenir l’existence de notre petite 
association malgré toutes les difficultés rencontrées actuellement; et bien entendu je dois 
également remercier les membres qui ne pouvant pas être présents ont transmis leur pouvoir. 
Nous devons aussi féliciter les membres du bureau qui ont encore accepté de relever le défi 
de prendre un poste à responsabilité afin que notre association survive. Parmi ces membres 
je pense que nous pouvons remercier pour leur dévouement en particulier Jeannine 
ROLLIN, notre secrétaire et Danielle POIROT notre trésorière qui sont également présentes 
et actives dans la plupart des réunions de l’UNATRANS, Jeannine ROLLIN se charge 
toujours de la réalisation de certains articles et comptes rendus, de l’impression, de la 
reliure, de la mise sous enveloppe et de l’expédition de notre petite revue RESEAU 91 pour 
laquelle nous avons régulièrement quelques félicitations. Nous pouvons également 
remercier notre Président d’honneur Daniel MANTZER et notre vice-président André 
COLSON, ce dernier nous a encore assurer cette année l’obtention gratuite de cette salle et 
l’obtention d’une subvention municipale. Je crois que nous pouvons leurs faire une ovation 
pour les remercier de ce dévouement.  

Comme tous les ans à cette occasion, je rappelle que cette assemblée générale est 
également le grand moment annuel qui nous permet de faire un point sur notre association, 
et je suis certain que l’assemblée aura cœur de participer à ces travaux, que ce soit en 
donnant quelques précisions ou mieux en faisant quelques propositions, et pourquoi pas 
quelques offres pour organiser une activité ou bien de relayer les membres du bureau qui 
ont donné depuis beaucoup d’années.  

Avant de débuter les travaux de cette assemblée générale, je souhaite que nous ayons 
une pensée particulière pour les serviteurs de la France qui nous ont quitté, que ce soit en 
OPEX ou bien lors d’accidents, sans oublier nos camarades qui sont actuellement en OPEX, 
pour tous ceux qui ont été blessés en remplissant leur mission au service de notre pays, que 
ce soit en métropole ou en OPEX. Ces femmes et ces hommes ont choisi ce beau métier des 
armes avec hélas tous les risques associés à leur engagement. Nous aurons également une 
pensée pour les victimes innocentes des actes de terrorisme qui se déroulent partout dans le 
monde.  

Aujourd’hui comme hier nous avons besoin de la présence de nos militaires sur le terrain 
si nous souhaitons continuer à vivre en sécurité et si nous voulons garder nos valeurs 
républicaines. Je vous prie de bien vouloir respecter à leur égard une minute de silence.  

Pour commencer notre assemblée générale revenons sur cette année 2017. Cette 
année passée a encore été une année calme en ce qui concerne les activités de notre 
association, celle-ci a tout de même été présente et je laisserai le soin à Jeannine ROLLIN 
de vous en parler dans son compte rendu d’activités. Nous avons participé avec plus ou 
moins de représentation aux différentes activités et cérémonies en liaison avec 
l’UNATRANS, la FNASOR et l’Union Régionale des Associations de Sous-Officiers de 

C 
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Réserve dont nous sommes adhérents, et sur le plan plus local de l’Essonne aux cérémonies, 
réunions ou présentations organisées à l’échelon départemental et également par l’Office 
National des Anciens Combattants et Victimes de Guerre, par le Comité de Liaison des 
Associations Patriotiques et Anciens Combattants de l’Essonne, par le Souvenir Français 
ou les municipalités. Pour 2018, personnellement je continuerai à représenter l’ATRE, mais 
je me pose des questions en ce qui concerne notre capacité à être actif, compte-tenu que 
nous avons été relativement inexistants les années précédentes, et bien entendu nos faibles 
effectifs font que nous ne sommes plus représentatifs. Le problème n’est pas spécifique à 
notre association, ceci est valable pour beaucoup d’associations vieillissantes, en 2017 
plusieurs des 45 associations affiliées à l’UNATRANS ont disparu. Il en est de même pour 
les participations aux cérémonies, sans compter de l’indifférence de la plupart de nos élus, 
conseillers municipaux, députés, sénateurs qui sont absents lors des quelques cérémonies 
officielles organisées tous les ans. Comme par le passé, en 2018, nous essayerons de 
répondre présent lors d’activités regroupant plusieurs associations, cela a été déjà le cas le 
20 janvier pour la galette des rois organisée par l’ANSORAA avec la participation de 
l’ANORAA et de l’AICRE, nous pourrons éventuellement participer à des activités 
organisées par d’autres organisations comme l’UNATRANS, l’Union des Associations de 
Sous-Officiers de Réserve de la Zone de Défense de Paris et d’Ile de France, l’AICRE, 
3A102 présidée par le Colonel LAUGIER et éventuellement d’autres associations qui se 
rapprocheraient de nous.  

Nous avons su garder le contact avec l’ensemble de nos adhérents par l’intermédiaire 
de notre petit bulletin « Réseau 91 » que nous avons fait paraître plusieurs fois en 2017, et 
également par cet outil de communication formidable qui est Internet.  

Je rappelle encore cette année, que tous ceux qui ont communiqué une adresse de 
messagerie Internet ont reçu de manière très régulière des informations d’une grande 
richesse, nous avons transmis : 

 • Tout d’abord l’information en ce qui concerne la vie de notre association, que ce 
soit les convocations à l’assemblée générale ou bien l’invitation à participer à diverses 
activités de manière rapide et économique telle que la galette des rois ou l’opportunité de 
participer à des visites intéressantes  

• Vous avez continué à transmettre les bulletins de Réseau 91 en version couleur par 
le support internet, ce qui est plus agréable que la version noir et blanc que nous imprimons 
et ces bulletins sont maintenant accessibles sur le site de l’UNATRANS. 

• Ensuite nous avons transmis des informations diverses dont certaines sont très 
intéressantes comme le bulletin ACTU DEFENSE qui est la synthèse du point de presse du 
ministre de la Défense, nous servons de relais à des informations qui nous sont transmises 
par l’UNATRANS, et également par d’autres sources comme celle de la FNASOR ou du 
colonel LAUGIER, le président de l’association 3A102  

• Je rappelle également que le bulletin de l’UNATRANS qui représente une bonne 
richesse d’informations concernant notre arme est accessible sur le site de l’UNATRANS. 

Tout le long de cette année je vous ai transmis par voie informatique un certain 
nombre d’informations concernant l’évolution de la réserve et de la montée en puissance de 
la Garde Nationale, afin de faciliter cette montée en puissance, le Système d’Information (SI) 
Réserves 2019 est l’un des leviers permettant aux armées et services d’atteindre l’objectif, 
inscrit dans la loi de programmation militaire, de 40 000 réservistes opérationnels pour le 
ministère des Armées d’ici fin 2018 (dont 4 000 employés chaque jour en moyenne à cette 
échéance). Il s’agit de moderniser, simplifier et dématérialiser les processus d’engagement, 
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d’emploi, d’administration et de gestion des réservistes militaires de la réserve 
opérationnelle de 1er niveau (RO1).  

Le développement de ce SI est l’une priorité du ministère ainsi que son interfaçage 
avec les systèmes d’information des ressources humaines. Il comprend un site accessible 
depuis Internet qui facilite les échanges entre les gestionnaires et les réservistes. Cette 
facilitation des échanges devra s’étendre à tous les processus pour lesquels il est possible de 
mener tout ou partie des procédures à travers un SI. En mars 2017 une première version du 
module « Je m’engage » consacrée au recrutement des militaires du rang, principalement de 
l’armée de Terre, dans le cadre de l’opération Sentinelle a été mise en place.  

Une deuxième version sera déployée prochainement afin de permettre le recrutement 
des officiers et des sous-officiers des trois armées et de plusieurs services gestionnaires 
(Service de Santé des Armées, Service des Essences des Armées, Service du Commissariat des 
Armées).  

Vous pouvez avoir toutes les informations nécessaires sur le Site Interarmées des 
Réserves Militaires dont le lien est https://www.reserve-operationnelle.ema.defense.gouv.fr/  

La participation de la FNASOR à Solidarité Défense (SD) association présidée par 
la colonel Claudie HAIGNERE est toujours aussi active pour l’organisation de la réalisation 
et de l’envoi des 10 000 dessins des enfants qui accompagnent les colis de Noël pour nos 
soldats qui sont en OPEX, mais il n’a pas été remis un bilan sur les actions de 2017.  

Le Conseil Supérieur de la Réserve Militaire (CSRM) va évoluer, de 33 membres il 
va redescendre à 11 membres dont 2 associations de réservistes qui devraient être l’UNOR 
et la FNASOR, la présidence du CSRM devrait être alternée tous les 2 ans entre la 
Gendarmerie et les Armées.  

Le thème des JNR 2018 n’est pas encore connu, trois sujets ont été proposés :  

• Les valeurs de la Garde Nationale  

• 1918-2018 le centenaire  

• Évolution et mutation vers la Garde Nationale  

Je rappelle que le sujet des JNR 2017 était « ENGAGÉS ENSEMBLE ».  

En ce qui concerne le rétablissement du service national obligatoire et universel nous 
devons attendre des éclaircissements, ainsi que toutes les précisions concernant les budgets 
nécessaires pour les infrastructures qui sont à recréer, les encadrements à prévoir et les coûts 
de fonctionnement. Il a été mentionné environ 15 à 20 milliards d’Euros pour les 
infrastructures et 2 à 3 milliards d’Euros de fonctionnement annuel.  

Quel avenir pour nos associations ?  

L’avenir n’est plus de trouver des forces disponibles pour nos associations parmi les 
anciens militaires, mais il faudra intégrer dans celles-ci des gens du monde civil, qui 
pourront compléter les réserves militaires et citoyennes, ce sera la seule chance d’éviter la 
disparition de nos associations, de maintenir le lien armée nation tout en participant au 
devoir de mémoire.  

Comme je le précise chaque année, il est certain que les plus anciens d’entre nous 
ne peuvent plus être concernés par les activités réserves, mais nous serons toujours le relais 
indispensable permettant de transmettre aux plus jeunes l’information, que ce soit pour les 
guider vers les organismes qui peuvent les prendre en charge, ou bien simplement leur 
rappeler que cela existe et qu’ils peuvent s’ils le désirent servir comme les anciens ont pu 
le faire avant eux.  
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Lors des assemblées générales de l’UASOR ZDF IDF le 24 novembre 2017 au Fort 
Neuf de Vincennes et de la FNASOR le 24 février 2018 à l’École Militaire, la préoccupation 
la plus importante évoquée concernait le vieillissement des membres de nos associations et 
naturellement la diminution des effectifs ayant pour conséquence la disparition d’un certain 
nombre d’associations, c’est malheureusement aussi l’image de notre ATRE.  

Nous devrons évoquer en fin d’assemblée générale l’avenir de l’ATRE. 

 

 

esdames, Messieurs  
 

J’ai le privilège de vous rendre compte des activités de notre association pour la 
période du 1er janvier au 31 décembre 2017.  

La dernière A.G. de l’A.TR.E. s’est tenue à Gif sur Yvette le 11 mars 2017. Lors de 
cette assemblée, un bureau a été élu à l’unanimité des membres présents et représentés et sa 
composition est parue dans « Réseau 91 » n° 120 de mai 2017.  

Comme à l’habitude, cette A.G a été suivie d’un sympathique repas de cohésion au 
restaurant « La Grande Grille » à Villers le Bâcle.  

Le bureau n’a pas tenu de réunions formelles mais a échangé à l’occasion d’autres 
réunions ou activités.  

Notre bulletin « Réseau 91 » est paru à 3 reprises : en janvier, mai et en octobre.  

L’ATRE n’a pas eu d’activités propres mais notre association (et surtout son 
président) a participé ou s’est associée à de nombreuses manifestations : essentiellement 
aux réunions de bureau de l’UNATRANS (3 membres du bureau de l’ATRE sont au conseil 
d’administration) et aux manifestations patriotiques.  

- Le samedi 14 janvier 2017 : Galette des Rois à Mennecy avec l’AICRE et deux 
autres associations.  

- Aux réunions de bureau de l’UNATRANS au Fort de Bicêtre, les 17 janvier, 09 
février, 14 mars, 04 avril et 11 mai, 09 juin, 06 juillet, 07 septembre, 12 octobre, 09 
novembre et 07 décembre.  

- Le jeudi 4 mai 2017 à la pose d’une plaque commémorative sur le Champ de Mars. 
- Le jeudi 28 septembre : Assemblée générale de l’UNATRANS au Fort du Mont Valérien 
à Suresnes ainsi qu’au ravivage de la Flamme sous l’Arc de Triomphe à Paris organisé par 
l’UNATRANS (Réseau n° 121 - octobre 2017).  

- Le samedi 17 septembre : Au dépôt de gerbe au Fort de Vincennes (Réseau n° 121 
– octobre 2017).  

Nous étions présents également aux cérémonies municipales à Villiers sur Orge les 
20 janvier, 19 mars, 8 mai, 17 juin, 24 août et 11 novembre.  

Nous étions présents également aux cérémonies départementales à Evry les 8 mai, 
27 mai, 8 juin, 18 juin, 16 juillet, 25 septembre, 10 novembre, 11 novembre et 5 décembre.  

Nous étions présents aux conférences et inaugurations d’exposition organisées par 
l’ONACVG et d’autres organismes les 28 avril, 29 octobre, 17 novembre et 4 décembre.  

M 



30  

Nous avons participé aux réunions du Comité de Liaison des Associations 
Patriotiques et d’Anciens Combattants de l’Essonne les 3 janvier, 28 mars et 26 septembre. 

Nous étions présents les 28 janvier, 4 mars, 18 mars, 6 mai, 13 mai, 25 octobre, 21 
novembre et 24 novembre aux réunions et AG d’associations et de fédérations FNASOR, 
UASOR ZD P-IDF, ANAFFA…  

Nous avons participé à des visites et concours de tir les 22 mars et 5 novembre.  

Et faites-nous savoir si vous participez, en tant que membre de l’ATRE, à une 
cérémonie ou manifestation afin de témoigner au travers de ce compte-rendu annuel de la 
vitalité de notre association et de l’implication de ses membres.  

Que tous ceux et celles qui ont organisé, participé à ces actions soient 
chaleureusement remerciés.  

Je vous remercie de votre attention. 
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Le centenaire de Bertrand BUCHOUD à l'ATAL 

 

C'est avec beaucoup d’humilité que nous 

assistons, en cet après-midi du vendredi 25 mai 

2018, nous,  les Anciens des Transmissions de 

Lorraine, à la remise de la médaille d’or de la 

ville de Nancy organisée par cette dernière et 

l’EHPAD (Résidence « Les Cygnes ») pour 

marquer le centenaire de notre cher camarade, 

le Capitaine des Transmissions (er) Bertrand 

BUCHOUD. Après le mot d’accueil par le 

médecin représentant la directrice, ce moment 

a été propice au retour en arrière sur les grands 

évènements de la vie militaire de notre senior. 

 

 

 

 

 

 
 

Issu d’une famille de militaires, dont l’un 

de tes frères tombera à la tête de sa 

compagnie en 1944 au début de la bataille 

du Garigliano, tu t’engages en 1936 et tu 

rejoins, lors de la confrontation avec 

l’Allemagne nazie, la zone fortifiée de la 

ligne Maginot à Haguenau. Tu seras 

blessé en service commandé dans cette 

commune en mars 1940 et tu connaîtras la 

dure épreuve de la mise en congé 

d’armistice à Avignon.  Au printemps 

1941, tu apprendras que l’armée recherche 

des volontaires pour servir en Mauritanie 

(en Afrique Occidentale Française). Ta 

candidature retenue, tu débarqueras à 

Dakar le 1er mai 1941. 

Quand ton unité sera dissoute en avril 1943, tu 

rejoindras l’unité de Transmissions de la 10ème 

division d’Infanterie coloniale  à Dakar puis le 

Maroc, l’Algérie et tu combattras  en Italie. 

Réembarqué, tu mettras à nouveau pied à terre 

en Provence et tu t’illustreras lors de la 

campagne de France notamment à la libération 

de Belfort, aux combats sur Mulhouse où tu 

seras seras cité à l’ordre du régiment et à la 

réduction de la Poche de Colmar en février 

1945. Tu franchiras  le Rhin le 9 avril 1945 

dans la région de Karlsruhe et tu participeras 

alors à l’occupation de l’Allemagne jusqu’en 

octobre 1948. Quelques années plus tard,  tu 

serviras de mai 1951 à août 1953 en Indochine 

et en Algérie de juin 1955 à juillet 1957 avant 

de demander à être dégagé des cadres de 

l’armée active le 1er avril 1962 
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Titulaire de la croix de guerre 1939-1945, 

tu as été décoré de la médaille militaire et 

tu as été fait chevalier de la Légion 

d’Honneur. 

Nous sommes fiers de t’accompagner 

aujourd’hui Bertrand, Toi  qui n’as jamais 

oublié de servir ton Arme, déjà dès sa 

création,  à l’Amicale des Transmissions 

de Lorraine. Récompense suprême, tu en 

as reçu le drapeau comme porte-drapeau 

en septembre 1949 sur la place Stanislas à 

Nancy.   

 

 

Ton assiduité jamais prise en défaut et ta capacité à résister au temps ainsi que ta seule 

présence pour transmettre la mémoire aux plus jeunes que nous sommes font de Toi, 

mon cher Bertrand, un modèle que nous n’avons de cesse de citer en exemple. 

Merci à M. le Maire de Nancy et à Mme la directrice de l’EHPAD pour cette cérémonie 

et cette belle rencontre patriotique ! 

Et par Saint-Gabriel, vive les transmissions 

  


